

Düsseldorf, den 21. 12. 1920

Lieber Herr !

Keine vorstehenden Briefe habe ich dankend erhalten u. der Reihe nach will ich sie beantworten. zunächst bin ich am 9.12., wofür ich dir zu besonderem Dank verpflichtet bin. Du habe von der mir aufgegebenen Bankadresse Gebrauch gemacht und mir eine Offerte abgesandt, in der ich auf Herrn Ulrich Hiddemann Bezug genommen u. dich als Referenz benannt habe. Von Gehaltsansprüchen habe ich vorläufig noch nichts gehört. Solange ich an wenig, ist es mein Schaden u. solange ich an viel, so bekomme ich prompt eine Absage. Jedenfalls wäre es sehr schön, wenn ich gleich mit der unten Offerte glück hätte. Die Antwort erwarte ich nach Weihnachten.

Nun zu deiner Worte gleichen Datum u. an
deinem Kinde 9/13. 12. Warum ich ihn bei
dieser Seite, doch war mein erster Gedanke:
Benz u. Baumler, in dem ich nach einer
Abmachung mit einem Lübecker Freund, der
einem Motorbootclub dort angehörte, nun bestellt
wurde. Es sind die beliebtesten u. am wertvollsten
Motor. Ich habe gestern gleich an beide Firmen
geschrieben u. sie geboten mir eine zweitentwickelnde
Maschine zu machen. Von Benz habe ich
beifolgendes Schreiben erhalten, der von Baumler
steht noch aus. Ich werde dir nach Einholen
auch diesen schicken, doch glaube ich kaum,
dass es wesentlich andersartig sein wird. So wohl
den Gangang 1920 der Zeitschrift: "Das Motor-
schiff u. Motorboot" als auch das Buch, Prakt.
Handbuch für Motorbootsfahrer habe ich bestellt u.
mich gleichzeitig nach Lektüre gleichen Faches
umgesehen. Ich beweise mir, vor, hinunter

nachstens noch einzuholen. Es ist
nicht notwendig, dass du mir für meine
die Tage, auszudenken einen Schlag ansiehst. Ich
lege die Kosten vor bis ich nach dort komme.
Keinen Fan bekomme ich noch vor
Vorhanden von der Spanischen Botschaft Berlin.
War mit Lauferei u. Schreiberei dabei, aber es ist
jetzt gleichlich sonst, dass ich sagen kann,
bald habe ich's gepackt. Über Paris werde ich
allerdings nicht kommen u. zwar aus Gründen,
die ich hier nicht näher ausführen kann.
Fahrt durch die Schweiz nach Genf u. bemühe
den Kampfer der am 15. den dortigen Reifen
verlässt. Die Reise ist wohl ferne, doch ent-
scheidend angenehmer u. interessanter.
Zum Schluss wünsch ich dir viele frohe
Weihnachten u. bestelle dir viele herliche Grüsse von
allen an Hause.
Es grüßt dich herzlich
Dein dankbarer Kumpf Karl